

佐久の下水施設 復旧概算91億円

市「来年度末目指す」

佐久市は7日、台風19号で浸水被害を受けた市下水道管理センターなど下水施設を本格的に復旧する費用として、概算で約91億円が必要になると明らかにした。うち16億2000万円を同日専決処分し、同センターは今月中に機能の6分の1程度を回復させる計画。完全な復旧は来年度末を目指すとしている。

【関連記事地域東信面に】

同センターは旧4市町村合併前の旧佐久市、旧臼田町の計約6万人分の下水を生物処理していたが、台風で付近を流れる千曲川の支流、滑津川

が氾濫。地下部分が水没して電気設備などが壊れ、機能が停止した。被災後は、国が非常時に認める塩素消毒のみの「簡易処理」で被災前の同規模の1日約1万9千立方メートルを処理しているが、長期化する放流先である千曲川の水質への影響が懸念されるとい

う。このため、「環境に配慮した措置」（下水道課）として、今月中に6系列ある処理設備のうち、まず1系列を復旧させる方針。概算の約91億円には、台風で流失した水管橋の復旧費も含まれる。

台風19号 政府対策パッケージ詳細

中小企業グループで復興計画

長野など4県支援対象

政府が7日まとめた台風19号の対策パッケージは「なりわい再建」を柱の一つとし、産業支援策を重点的に掲げた。長野など4県を、中小企業の施設・設備の復旧を支援する「グループ補助金」の対象に決定。農業再建に向けては、浸水被害で大量に農地に堆積した泥の除去などの支援策が盛り込まれた。

グループ補助金は、中小企業が4分の1を補助する。被災企業がまとまって「復興事業計画」を作れば、復旧費用の4分の3を支援する制度。長野のほか宮城、福島、栃木各県を対象とした。補助金の上限は15億円で、国が2分の1、

代替バス運行支援策

上田電鉄・しなの鉄補助へ

このほか14都県の商店街ではアーケードや電灯などの改修費や集客に必要な費用を補助する。 台風19号などで被災した地域鉄道による代替バスの運行を巡り、国土交通省は7日、

農地の泥は、県や市町村が行う撤去事業の経費のうち96%程度を国が負担する。農業助する。

用施設内の泥の撤去も対象とする。農林水産省幹部は、泥に混じっている災害ごみの撤去費用も、この補助対象になると明言した。 水に漬かって故障した農業機械などの修繕や再購入は、これまで国が10分の3を補助していたが、台風19号災害では半額まで引き上げる。国負担分以外は県などが賄い、生

「ふっこう割」

390自治体対象

観光庁は7日、被災地を訪れる観光客の旅行代金を割り引く「ふっこう割」の対象地域について、台風19号で災害救助法が適用された長野など14都県の390市区町村を中心とする方向で調整している

観光庁が調整

産者の負担は一部にとどまる見通しという。



ことを明らかにした。早ければ12月上旬にも導入し、来年3月末を期限とする方針だ。 旅客の需要に応じ、救助法適用自治体の周辺地域を含めることも柔軟に検討するとしている。「ふっこう割」では、ホテルの宿泊費やツアー代金などを1人1泊当たり最大5千円補助する。

公費解体「半壊以上」に

長野市は実施方針

政府が7日、補助対象を「半壊以上」に広げる方針を示した廃棄物処理法に基づく「公費解体」制度について、長野市生活環境課は市内の被災地で実施する方針を明らかにした。制度は原則全壊の家屋を対象としているが、昨年の西日本豪雨など近年の大規模災害では政府が半壊まで対象にしていた。同課は「被災者の申請受け付けに向けた準備を進めたい」として

政府が年内撤去を目指すとした生活圏内の災害ごみは、現在も千曲川の堤防が決壊した長野市長沼地区などで大量の撤去が続いている。市廃棄物対策課は、ボランティアと自衛隊の協力で当初よりはるかに進むようになったとして「国が目標を設定したことは心強い」とした。

撤去できるよう市町村を支援していくとした。一方、長野市が市内3カ所に定めている仮置き場からの撤去は「年内には難しく、長期間かかる」とした。 公費解体の対象に半壊住宅も加えることは、県も要望しており、伊東課長は「補助対象が拡充されるのは市町村にとって、ありがたいことだと思ふ」と述べた。

対策パッケージの主な内容

台風被害の対策パッケージの主な内容は次の通り。
【対象など】台風15号や19号など一連の豪雨・暴風災害の被害で緊急性の高い対策が対象。本年度予算の予備費のうち131.6億円を充てる。
【生活再建】災害ごみの広域処理を調整・支援し、生活圏から土砂や廃棄物を年内に撤去▽応急修理の対象となる家

屋の損害割合を「20%以上」から「10%以上」に引き下げて支援を拡充▽全壊に加え、半壊家屋の解体を支援▽被災した地域鉄道の代行バスを支援。
【なりわい再建】長野、宮城、福島、栃木4県でグループ補助金を導入▽災害救助法適用の長野など14都県の被災中小企業にも別の補助金制度

を策定▽リンゴやモモなどの果樹や、収穫後のコメが被害に遭った農家の支援拡大▽浸水被害を受けた稲わらの撤去支援▽1人5千円を上限に被災地域への旅行・宿泊料金を割り引き、観光需要を喚起。
【災害応急復旧】二次被害対策を早急に実施。被災河川については堤防のかさ上げなども含めた改良復旧を目指す。
【災害救助】仮設住宅を提供。防寒対策も含めた物資の供給を進める。

台風被害復旧費 51億円超

佐久市 応急分を専決処分

佐久市は7日、台風19号で被災した土木・農業施設の応急復旧費など35億7千万円を計上する本年度一般会計補正予算と、下水道の応急復旧費16億200万円を盛った本年

度下水道事業特別会計補正予算を専決処分した。本格復旧のための費用は12月市議会に提出する方針で、復旧費用はさらに膨らむ見通し。

【1面参照】

市によると、2005年に旧4市町村合併で生まれた同市で、災害に伴う補正予算としては過去最大規模となる。

一般会計のうち24億4700万円は農林業施設約650カ所の復旧に充当。千曲川支流の滑津川の決壊で冠水した農地、農道や、壊れた農道の

橋の復旧などに充てる。「最も費用がかかる」（耕地林務課）という取水施設「頭首工」の被害は甚大で調査が追いつかず、今回の費用にはほとんど盛っていないという。

道路や河川、公園などの公共土木施設は6億9600万円、約210カ所の復旧を進める。一般会計には他に、

被災者生活再建支援金や住宅応急修理の費用などを盛った。

下水道事業の16億200万円は、滑津川の氾濫で被災し、機能停止した市下水道管理センターの機能回復が柱。今月末までに機能の6分の1ほどを回復させる目標だ。流失した水管橋の復旧も進める。

